



# Comienzan censos de afectados por el sismo

**Bienestar.** Gobierno de la 4T alista ayuda a los damnificados; Aquila, con comunidades incomunicadas y sin clases: alcalde

REDACCIÓN  
CDMX YAQUILA

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, informó que iniciaron los censos en Colima para determinar el número de damnificados que dejó el sismo de magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán, Michoacán.

En entrevista con *Telediario Ciudad de México*, la funcionaria federal explicó que la dependencia a su cargo tiene un programa de atención a emergencias naturales o sociales con el fin de apoyar a la población.

Montiel detalló que el primer paso es elaborar un censo de la población que vive en la zona afectada, con un formato especial para registrar daños en viviendas o, cuando se trata de lluvias, en cultivos o ganado.

“Se hace este censo, una evaluación, se presenta al Presidente y a la coordinadora de Protección Civil, Laura Velázquez, y se determinan los apoyos que se entregarán a las personas. El mandatario instruyó que, en coordinación con la gobernadora, iniciemos el censo de viviendas en el estado.

“Hacemos un diagnóstico previo de casas y de la zona donde vamos a participar, sobre todo ya que pase la emergencia y podamos acceder por seguridad del personal”, explicó Montiel.

La titular de la Secretaría de Bienestar expuso que este modelo se siguió en el estado de Oaxaca, donde el pasado 30 de mayo impactó el huracán *Agatha*.

“Ahí entregamos 20 mil apoyos y también enseres por parte de la Secretaría de la Defensa Nacional. El Presidente nos instruye la cuantía de los montos, pero siempre ha estado este programa para atender a los damnificados y afectados”, dijo.

La secretaria agregó que hay 25 millones de familias que se

benefician de los programas sociales, principalmente de la pensión para adultos mayores, con 10 millones de beneficiarios, y para personas con discapacidad, con un millón de afiliados.

## “Situación complicada”

Tras el sismo del lunes pasado, la situación en el municipio de Aquila, en Michoacán, “es complicada”, reconoció el alcalde José María Valencia.

El funcionario indicó que la mayoría de las viviendas presentan fracturas importantes e incluso una colapsó y dañó varios vehículos. “El patrimonio de la gente se perdió”, lamentó.

Las escuelas del municipio también resultaron dañadas, por lo que están a la espera, apuntó, de que sean revisadas por los peritos para determinar cuáles se derribarán; además, el Hospital Comunitario de Maruata y el Centro de Salud ubicado en la cabecera municipal quedaron “completamente fracturados”.

Detalló que poblados indígenas siguen incomunicados, además persisten apagones y la suspensión de clases.

En tanto, habitantes de Ocoapa, en Guerrero, temen que los deslaves, provocados por lluvias, desaparezcan el panteón y pierdan a sus seres queridos. ■

ASÍ LO DUO



“El Presidente instruyó que en coordinación con la gobernadora iniciemos el registro de viviendas con daños.”

**Ariadna Montiel**  
Secretaria de Bienestar